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Anwesend 
 
Vorsitzende/r 
Frank Arnold  
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Uwe Harder  
René Tareilus  
Annika Nifkiffa  
Hans-Peter Schulz  
Bernhard Strutz  
Tillmann Ober  
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Tagesordnung 
 
Öffentlicher Teil 
 
1 Eröffnung, Begrüßung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der 

Einladung, der Anwesenheit sowie der Beschlussfähigkeit 
 

 

 

2 Einwohnerfragestunde 
 

 
 

2.1 Gespräch zur Auftragsvergabe und Ausführung der 
Wegeunterhaltung Weg Duvenest-Neuleben 
 

 

 

3 Bestätigung der Tagesordnung bzw. Änderungsanträge zur 
Tagesordnung 
 

 

 

4 Öffentliche Vorlagen 
 

 
 



 
 

 

  
 

 

4.1 Information über die Ablehnung der Maßnahme „Renaturierung 
Palinger Bach“ 
 

 

4/1397/2023 

5 Beratung zur Verwendung der Spende - Hinweisschild am 
Waldrand 
 

 

 

6 Ausweitung der Buslinie 5 in Richtung Lüdersdorf 
 

 
 

7 Informationen und Anfragen 
 

 
 

7.1 Altenheim und Container 
 

 
 

7.2 Schilder in der Palinger Heide 
 

 
 

7.3 Kibitzmoor Reitverbotsschilder 
 

 
 

 
Nichtöffentlicher Teil 
 
8 Bauangelegenheiten 

 

 
 

9 Informationen und Anfragen 
 

 
 

9.1 Neubau Feuerwehr Palingen 
 

 
 

9.2 Sitzungstermine 
 

 
 

 
Protokoll 
Öffentlicher Teil 
 
 

1 Eröffnung, Begrüßung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit 
der Einladung, der Anwesenheit sowie der 
Beschlussfähigkeit 

 

Der Vorsitzende Ausschusses für Gemeindeentwicklung, Bau, Verkehr und Umwelt der 
Gemeinde Lüdersdorf Herr Arnold begrüßt die Anwesenden, eröffnet die Sitzung und stellt 
die ordnungsgemäße Einladung, die Anwesenheit sowie die Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
 

 
 

2 Einwohnerfragestunde  
 
 
 
 

 
 

2.1 Gespräch zur Auftragsvergabe und Ausführung der 
Wegeunterhaltung Weg Duvenest-Neuleben  

Herr Ober hatte Herrn Kappel nach der Vergabe und Ausführungsart der 
Unterhaltungsleistung gefragt. Im Gespräch hat Herr Kappel den geringfügigen Umfang 
dieser Instandhaltungsleistung erläutert. Es ist beabsichtigt, den wassergebundenen 
Mittelstreifen zwischen den vorhandenen Straßenplatten in einer Stärk von 10-15 cm zu 
entnehmen und mit einem zertifizierten Asphaltgranulat verdichtet wieder zu verfüllen. Diese 
Leistung entspricht keiner Norm und dient lediglich der Oberflächenverbesserung des 
Mittelstreifens für eine bessere Nutzung durch Fahrradfahrer. Einvernehmlich wird diese 
Leistung als einfache Instandhaltung eines Teilbereiches des Weges gesehen. Eine 



 
 

 

  
 

 

Abnahme der Leistungen wird durch das Amt erfolgen. 
 
 
 

 
 

3 Bestätigung der Tagesordnung bzw. Änderungsanträge zur 
Tagesordnung  

Herr Strutz beantragt, einen neuen Tagesordnungspunkt - Ausweitung der Linie 5 in 
Richtung Lüdersdorf - in die Tagesordnung mit aufzunehmen. Die Teilnehmer der Sitzung 
stimmen einheitlich zu. 
Beschluss: 
Die Ausschusses für Gemeindeentwicklung, Bau, Verkehr und Umwelt der Gemeinde 
Lüdersdorf bestätigt die geänderte Tagesordnung. 
Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en 

7 0 0 
 
 

 
 

4 Öffentliche Vorlagen  
 
 
 
 

 
 

4.1 Information über die Ablehnung der Maßnahme 
„Renaturierung Palinger Bach“ 4/1397/2023 

Der Ausschussvorsitzende Herr Arnold erläutert den Sachverhalt.  
Herr Ober erläutert im technischen Detail den Grund seines Einspruches während des 
laufenden Verfahrens. In dem ausgelegten Konzept sind Maßnahmen zur Erhöhung der 
Retention des Palinger Baches wie eine Flussverlängerung oder sehr flache Profilierung der 
Querschnitte nicht enthalten. Der Bauausschuss ist über die fehlende Information zur 
Durchführung des Einspruches verwundert. Eine gemeinsame Abstimmung aller Teilnehmer 
zu diesem Thema wäre vorab sinnvoll und bestimmt effizienter für die Gemeinde. 
Gemeinsamt trifft man die Entscheidung ein weiteres Vorgehen in dieser Sache vorab 
abzustimmen. 
 
 
 

 
 

5 Beratung zur Verwendung der Spende - Hinweisschild am 
Waldrand  

Herr Arnold erläutert den Sachverhalt.  
Herr Kappel erläutert den aktuellen Stand. Es gab heute ein Telefonat zwischen Herrn 
Mertens und Frau Kortas-Holzerland. Die Spende bleibt weiterhin bestehen. Das Amt wird 
die Visualisierung des Schildes kurzfristig mit einer genehmigungsfreien Grundfläche von A 1 
über einen Ingenieur erstellen lassen. Die Vergabe der Rahmenkonstruktion mit Grafik wird 
anschließend erfolgen. Eine Aufstellung ist durch den Bauhof geplant. 
 
 
 

 
 

6 Ausweitung der Buslinie 5 in Richtung Lüdersdorf  



 
 

 

  
 

 

Herr Arnold erläutert einleitend die Bemühungen des Bauausschusses im Jahr 2020, die 
Linie 5 der Buslinie aus Lübeck zu ergänzen. 
Herr Strutz spricht die Thematik einer Erweiterung der Buslinie 5 weiter an. Im Jahr 2020 
wurde durch die Informationsvorlage des Fachbereich 1 Nr.1/249/2020 ÖPNV - Ausweitung 
der Linie 5 in Richtung Lüdersdorf die Situation und der Wunsch einer Verlängerung der 
Linie 5 bis Wahrsow (Busschleife) erläutert. Es fehlt jedoch im Nachgang die Erstellung einer 
Beschlussvorlage für die GV.  
Der Bauausschuss bittet das Amt, Fachbereich 1 diese Thematik aktuell nochmal beim Kreis 
zu erfragen. Lösungen für die Verlängerung der Buslinie sollen in Form einer 
Beschlussvorlage mit Kosten in die Gemeindevertretersitzung gebracht werden. Der 
Beschluss zur Sache sollte bis Ende November 2023 angestrebt werden.   
 
 
 

 
 

7 Informationen und Anfragen  
Wortmeldungen zu diesem Tagesordnungspunkt liegen nicht vor. 
 
 
 

 
 

7.1 Altenheim und Container  
Herr Arnold erläutert den aktuellen Stand zu den Themen Altenheim und Container an der 
Schule. Zu den Containern wird Frau Gramkow vom Amt Fachbereich 1, eine Ermittlung der 
Schülerzahlen für die nächsten Jahre erstellen. 
 
 
 

 
 

7.2 Schilder in der Palinger Heide  
Frau Nifkiffa informiert und stellt eine Anfrage. Ist es möglich im Zusammenhang der 
Erstellung der neuen Schilder in der Palinger Heide auf jedes Schild eine Positionsnummer 
zu bringen. Sinn dieser Nummer ist eine mögliche Positionsangabe eines Besuchers bei der 
Kreisleitstelle im Brandfall in dem Bereich.  
 
 
 

 
 

7.3 Kibitzmoor Reitverbotsschilder  
Weiter erläutert Frau Nifkiffa, dass es im Kibitzmoor Reitverbotsschilder gibt. Diese Schilder 
sind über die Jahre verschlissen. Es wird das Amt gebeten die Schilder zu erneuern. Weiter 
sollten in diesem Zusammenhang die Standorte von 2 Schilder geprüft werden. Diese 
Schilder stehen am Ende eine Sackgasse, sodass dann die Reiter umdrehen sollen. Viele 
Reiter folgen diesem Hinweis nicht mehr. 
 
 
 
 

 
Vorsitz:  Protokollführung: 

 
   
Frank Arnold  Christoph Kappel 
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